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Bremen, den 02.04.2019 
 

 
 

Protokoll des Lokalen Forums der Förderprogramme 
„Wohnen in Nachbarschaften“ (WIN) „Soziale Stadt“ 

„Lokales Kapital für Soziale Zwecke“ (LOS) vom 27.03.2019 
 

Ort: Helene-Kaisen-Grundschule-Containerprovisorium, Protokoll: Marc Vobker 

 
 

1. Inputs 
 

a) Sachstandsbericht zum Deichschartkiosk 

Frau Iris Bryson vom Senator für Umwelt, Bau und Verkehr (SUBV) berichtet über 
den Hinweis der Bras, ihren Vertrag als Betreiber des Deichschartkioskes kündigen 
zu wollen. Hintergrund ist der Wegfall großer beschäftigungspolitischer Projekte 
(Aurora, Biwaq) in deren Kontext der Kiosk (mit)betrieben werden konnte und die 
Schlechtwetteralternativen für die Mitarbeiter*innen boten. Die Bras möchte zeitnah 
kündigen, der SUBV bereitet eine Ausschreibung und die Verlegung des unter dem 
Fahrradweg gelegenen Wasseranschlusses vor. Hierbei wird der (bisherige) Rahmen 
festgelegt (soziokulturelle Belebung, Überflutungsgebiet…) und gleichzeitig den 
Interessent*innen ein Spielraum belassen. Mit der Ausschreibung ist nicht vor Ende 
April, mit der neuen Inbetriebnahme nicht vor Beginn der Sommerferien zu rechnen. 
Im Rahmen einer mitunter engagierten Debatte diskutiert die Versammlung den 
Wunsch nach einer schnellen (Zwischen-)Lösung, findet aber keine geeignete 
Strategie hierzu. 
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b) Schreiben zur Finanzierung des Jugendzirkusprojektes 

Herr Wilfried Schleef vom Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr (FFF) bezieht sich 
auf das am 20.2.2019 beschlossene Verfahren, berichtet vom Treffen einer AG (alle 
Schulen, Caritas, FFF) und legt den Entwurf eines öffentlichen Briefes an die 
Spitzenkandidaten aller derzeit in der Bürgerschaft vertretenen Fraktionen vor. Der 
Geschäftsführer von Jokes – die Circusschule (Jokes) Herr Dietmar Hatesuer dankt 
Herrn Schleef dafür und beantwortet zahlreiche Sachfragen zum Thema etwa von 
Herrn Waehnert und anderen Bewohner*innen. Herr Bastian Rojahn der Konrektor 
der Grundschule Buntentorsteinweg (GSB) und Herr Oliver Seipke der Rektor der 
Wilhelm-Kaisen-Oberschule (WKO) betonen die Wichtigkeit des 
Jugendzirkusprojektes für die Entwicklung von Kaisen-Campus und Bildungsstandort 
Huckelriede. Frau Ruken Aytash (Gewitterziegen) schlägt „kreative 
Protestformen“ vor. Frau Große-Lochtmann (DRK) drängt auf die Wichtigkeit einer 
öffentlichen Stellungnahme und schlägt vor, das Schreiben zu verabschieden. Herr 
Hatesuer beantragt, über den Versandt des vorliegenden Schreibens und dessen 
Dokumentation im Protokoll abstimmen zu lassen. Der Antrag wird mit 25-Ja-
Stimmen, 3 Enthaltungen und ohne Gegenstimme befürwortet. 

 

2. Tagesordnung 
 
Der QM (Quartiersmanager, Marc Vobker) dankt Frau von Zmuda für die Einladung 
in die Helene-Kaisen-Grundschule (HKG) und schlägt angesichts der 
fortgeschrittenen Zeit die Vertagung von Top 3 vor. Die TO wird daher geändert. 
 
 

3. Berichte 
 
(vertagt) 
 
 

4. Anträge 
 

a) Kunstprodukte – WKO – 1.000 € WiN 

Frau Bettina Müller-Herling (WKO) stellt das Projekt vor. Das Forum verabschiedet 
einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten 
Programmmitteln 2019.  

 

b) Graphomotorik – GSB – 3.524 € WiN 

Frau Kerstin Holst und Herr Bastian Rojahn stellen das Projekt zur Schreibförderung 
förderwürdiger Schüler*innen vor. Das Forum verabschiedet einstimmig die 
Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 2019.  
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c) Cajones-Workshop – MW (Marie-Weser) – 1.640 € WiN 

Herr Gerd Seemann (zuständige Honorarkraft), Frau Melanie Wille-Bartsch (AIQ) und 
Frau Madlien Janko (MC i.V. für MW) stellen das Projekt vor. Es dient der Integration 
von Neubremer*innen, dem Austausch von Neu- und Altbremer*innen und der 
Belebung des QZ (Quartierszentrum). Das Forum verabschiedet einstimmig die 
Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 2019. 

 

d) Gartentor JuHu    – Jokes – 1.102,10 € SozSta 

Herr Dietmar Hatesuer stellt das Projekt vor. Das provisorische Zaunelement soll von 
der GRI durch ein Tor ersetzt werden. Das Forum verabschiedet einstimmig die 
Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 2019.  

 

5. Verschiedenes 

a) Veranstaltungen in Huckelriede 

 Laufende Veranstaltungen werden per Umlaufverfahren erfasst. 
 Der QM kündigt die Fahrradspendenaktion der Integrations-AG an und bittet 

alle Institutionen, seinen Spendenaufruf zum 4.4.2019 weiterzuverbreiten.  
 

b) Sachstandsbericht Mittelvergabe 

 Die Vonovia hat Projektmittel vorgesehen. Der QM und Frau Kothe (Vonovia) 
haben für Huckelriede bislang nicht finanzierten Projekte vorgeschlagen: Jurte 
(ca. 2.000 €, Jokes), QZ-Projektwoche (ca. 1.500 €, MC), Weihnachtsfeier 
(500 €, MC) und Graffities (ca. 2.000 €, DRK / Jokes). 

 Im Bewohnerfonds sind bis 15.07.2019 noch 3.000 € zu vergeben. 
Antragsteller melden sich bitte bis 5.4.2019 bei QM oder FFF. 

 Im Programm Los scheint die Antragsplanung mit dem Budget aufzugehen. 
 Hinsichtlich der Mittel aus dem Programm Soziale Stadt scheinen einige 

Ausgaben (in 2019) fraglich. Der QM schlägt daher vor: Alle Anwesenden 
prüfen potentielle Antragsideen. Die WKO kann prüfen, ob sie einen 
Schaukasten (und ggf. ein Gartenhäuschen) beantragen möchte. Der QM 
prüft die Investitionsmöglichkeiten bei Spielplätzen. Der QM bittet alle um 
Rückmeldung bis zum 05.04.2019. 

 Zu Jahresende 2018 hatten sich viele Einrichtungen beklagt, dass die knappe 
Mittelausstattung im Programm WiN eine Finanzierung des Projektes 
„Lebensmittelexkursionen“ nicht zugelassen hat. Angesichts von 
Antragsrücknahmen bzgl. der Programmmittel WiN hat der QM daher nun SL+ 
(StadtLandPlus e.V.) ermutigt, einen Antrag zu formulieren. 
 

c) Wahlhelfer*innen 
Der QM bittet, die Suche nach Wahlhelfer*innen für die Wahlen am Sonntag, 26. 
Mai zu unterstützen und verteilt dazu Informationsflyer (vgl. 
www.wahlen.bremen.de) 

http://www.wahlen.bremen.de/
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d) Der QM stellt verschiedene Infomaterialien bereit  

 
e) Weiteres 

 Herr Ewald beklagt, dass ein neuer Trampelpfad im Huckelrieder Park entstanden 
ist, der quer durch ein Tulpenfeld der Gewoba / WiN-AG-Bewohnerfonds verläuft. 
Herr Vobker sagt zu, sich zu erkundigen. 

 Herr Waehnert beklagt, dass die Baumaßnahme Buntentorsdeich nur einen solide 
gearbeiteten Weg und daneben eine wassergebundene Decke vorsieht. Er 
schlägt vor, zwei solide Streifen nebeneinander anzulegen, so wie dies bei der 
Mittleren Quartiersachse erfolgt ist. Herr Vobker sagt zu, sich zu erkundigen. 

 Frau Große-Lochtmann (DRK) informiert über die Nacht der Sozialarbeit am 29.4. 
um 17 Uhr in der Hochschule und über den Tag der Offenen Tür im Projekt 
„Junge Mütter“ am 24.5. von 10 bis 14 Uhr im Buntentorsteinweg 366. 

 
f) Abschied von Frau Marion Touray 
Das WiN-Forum verabschiedet und dankt Frau Marion Touray von der Bras. Frau 
Touray war in Huckelriede engagiert als Leiterin der Projekte Biwaq und Tessa. Ihren 
Tatendrang und ihr kraftvolles Auftreten hat sie für die Ärmsten eingesetzt. Für ihr 
neues Leben auf den Kapverden wünscht ihr das Forum alles Gute und viel Sonne. 
 
 

6. Protokoll  
 

Zum Protokoll der Sitzung vom 20.02.2019 wurde keine (fristgerechte) 
Korrekturanmerkung gemacht, das Protokoll ist damit verabschiedet. 
 
 
 
Anlagen: 

 Schreiben vom 27.03.2019 
 
 






